

意見交換会実施報告書

平成 30 年 12 月 19 日

登米市議会議長 及川 昌憲 様

第 3 班 代表者 佐藤 惠喜

1. 意見交換会の概要

開催日時	平成 30 年 10 月 19 日 午後 7 時 00 分 ～ 8 時 30 分
開催場所	新田公民館
出席議員	代表者：佐藤惠喜 司会者：相澤吉悦 報告者：氏家英人 記録者：八木しみ子、沼倉利光、佐藤千賀子、上野 晃
参加市民数	17 人
実施内容	議会報告 ・ 議会活動報告について ・ 財政状況について 30 年度一般会計予算及び当初予算の主なものについて ・ 常任委員会からの報告
	意見交換 ・ 『登米市の地域医療を考える』 地域医療の現状と方向性を説明 ・ 『学校再編について』

2. 市民の質問・意見等

	<p>質 問</p>	<p>(教育)</p> <p>1. 迫町の学校は、最終的に1校になるのか。 ⇒ 学校統合については、8月に教育委員会から提示されたばかり。教育委員会の考えは、いまだ完全には示されていない。素案が示されたのみで、議会では話し合っていない。</p> <p>2. 現在の学校の実力では、登米市の伝統文化を守れないようだ。統合後の学校体制では、登米市の伝統文化を守れるビジョンはあるのか。 ⇒ 学校について、現状は所管の教育民生常任委員会しか情報を把握していない状況である。豊里の小中一貫教育を行政視察に来る例は多いが、いまだ素案すらない状況である。</p> <p>3. 学校の将来について、全市的なビジョンはあるのか。 ⇒ 学校統合については、地域の声を大事にして、進めるべきと考える。</p>
<p>会場 で 回答 した もの</p>	<p>意 見</p>	<p>(教育)</p> <p>1. 教育委員会からのアンケートは、合併ありきの内容である。新田から学校が無くなった場合の地域感情をどう思うか。過疎化を助長することにはならないか。佐沼までバスで通うのに、1時間以上かかると思う。市長からは、今年度中に学校再編の回答をするとの説明があったが。 ⇒ 市民の意見を広く伺い、児童及び生徒の減少も加味して、時間をかけて慎重に進めていきたいと考えている。</p> <p>2. クラス替えをできる規模が望ましいとする、教育委員会の考えが理解できない。現状のクラス構成に問題があるということか。 ⇒ 数の問題ではないと考えるが、部活の場面では、一つの学校で1チームを構成できないほどまでに人数が減っている状況である。いただいた意見については、同様の議論が既に議会でもなされている。</p> <p>3. 人数が少ないから統合というのは違うと思う。秋田県では、人数が少なくとも、高い学力を誇っている村がある。また、部活の観点からは、昔のように、部活にこだわる時代ではなく、好きな活動を自主的に行える社会情勢下にある。最終的に統合するにしても、納得できる理由がほしい。 ⇒ しっかりと受け止め、審議していきたい。北海道で、少人数学校を視察したが、円滑に運営されていた。なお、教育委員会は、学校校舎の老朽化も検討項目に加えているようである。</p>
	<p>要 望</p>	<p>(医療)</p> <p>1. 登米市で子供を安心して産める環境を作ってほしい。多くの方が近隣市などで出産している。 ⇒ 登米医療圏が大崎、石巻に統合され、消滅してしまった。最低でも各診療科に、合わせて5人の医師が必要となるので、再開は難しい。 また、民間病院が開業しやすい施策の整備が必要と考える。</p>

会場 で 回 答 し た も の	要 望	(教育) 2. 学校が統合されると、伝統芸能等、課外活動が難しくなる。塩釜の浦戸のように、特色を前面に出してほしい。 ⇒ 一例として、森小学校においても、統合ありきで進んだ経緯がある。あきらめることなく、議論に加わってほしい。
	提 言	(医療) 1. 病院のビジョンについても、地域性を大事にして進めるべきと考えるが。 ⇒ 市民を巻き込んで議論をする必要があるものとする。ただし、経営努力が必要で、決して安心できる状況ではない。 (教育) 2. 登米市は不登校の児童が多い。廃校舎を不登校児が利用できる施設にする等の工夫が必要ではないか。 ⇒ 学校として不登校児の訪問活動を実施している。市内では旧米山高校の校舎を飛鳥未来高等学校が通信制の学校として活用している例もある。
会場 で 回 答 し て い な い も の	意 見	(教育) 1. 登米市の学校として、ここだけは、どこにも負けないという強みを持つべきと思う。 2. 新田小学校で、少人数であるからこそ、きめ細やかな対応で、不登校を防いだ実績もある。また、農業体験等、特色ある教育を行っている。小規模な学校ならではの手法で、不登校対策を行えることは、素晴らしいと思う。
	要 望	(議会) 1. 意見交換会は素晴らしいと思うので、今後も行ってほしい。 (教育) 2. 学校統合を進めると、学区外の学校に生徒が流れる可能性もある。これは、病院と同じ構図ではないか。登米市の特色を出し、頑張ってもらいたい。
その他 特記事項	町域テーマである、「学校再編について」に関する関心が高く、かかるテーマについて意見交換をするべく、保護者等が申し合わせの上で参加していた。	